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Abstract (en)
The heating system (1) has a central heat source and a central circulation pump for conveying a heating medium from the heat source over a central
supply line (3) to multiple consumers (2), where each consumer has a local supply path (3a) and a local return path (4a). One of the consumers is
hydraulically powered instead of a heating valve (5) and has a remote pump (6) which is arranged in the supply path or return path. An independent
claim is included for a retrofit kit for subsequent placement of a hydraulic under-saved consumer in a heating system.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Heizungssystem (1) mit einer zentralen Heizquelle und wenigstens einer zentralen Umwälzpumpe zu Förderung eines
Heizungsmediums von der Heizquelle über eine zentrale Vorlaufleitung (3) zu einer Vielzahl von Verbrauchern (2), welche jeweils einen lokalen
Vorlaufzweig (3a) und einen lokalen Rücklaufzweig (4a) aufweisen, wobei das Heizungsmedium über eine zentrale Rücklaufleitung (4) von den
Verbrauchern (2) zurück zur Heizquelle fließen kann, und wobei jeder Verbraucher (2) ein in seinem jeweiligen Vorlaufzweig (3a) angeordnetes
Heizungsventil (5) aufweist. Einer der Verbraucher (2), der hydraulisch unterversorgt ist, besitzt anstelle des Heizungsventils (5) oder zusätzlich
zu diesem eine in seinem Vorlaufzweig (3a) oder Rücklaufzweig (4a) angeordnete dezentrale Pumpe (6), deren Betrieb die Unterversorgung
vermeidet. Die Erfindung betrifft des Weiteren ein Nachrüstkit mit den genannten Komponenten, zur nachträglichen Bestückung eines hydraulisch
unterversorgten Verbrauchers (2).
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